

• PULSO
POLÍTICOPor Francisco
Cárdenas Cruz

Impunidad, a un año de la tragedia en L-12

fcardenas@pulsopolitico.com.mx

A un año de la tragedia por el desplome de un tramo de la Línea 12 del Metro en la que 26 personas murieron y decenas más resultaron gravemente heridas, aun cuando algunas de las víctimas aceptaron un acuerdo reparatorio, otras se niegan a aceptarlo, persiste la impunidad y ninguno de los exfuncionarios de ese sistema de transporte colectivo, señalados como presuntos responsables de lo ocurrido, ha sido siquiera imputado por la Fiscalía General de la Ciudad de México.

Justo en víspera de la fecha de lo ocurrido entonces, por cuarta ocasión, se pospuso la audiencia que iba a llevarse a cabo, para el 6 de junio, debido a que uno de los acusados, Juan Antonio Giral y Mazón, quien fuera director de diseño de esa obra, no acudió a la sala de oralidad del Poder Judicial de la capital, “por complicaciones de salud”.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Esa insistencia del Presidente López Obrador en el muestreo de quienes podrían sucederlo en 2024, más parece afán de distraer a la opinión pública para que entre al rejuego, especule y haga apuestas con declaraciones y hasta discusiones, mientras se multiplican y agravan problemas como inflación, alzas de precios de bienes y servicios, mayor pobreza y los cada vez más violentos desafíos del crimen organizado a autoridades estatales, o la participación de la Guardia Nacional en algunos homicidios.

El último de estos casos fue el del estudiante de la Universidad de Guanajuato, Ángel Yael, de 19 años, y la casi inmediata y sorpresiva liberación del militar señalado como responsable de haber disparado, lo que ha provocado justa indignación, protestas y exigencia de la aplicación de justicia de familiares, autoridades universitarias y de distintas agrupaciones de esa entidad.

Los líderes de los partidos políticos de oposición de la coalición Va por México, reiteraron ayer en conferencia de prensa, lo que anticiparon desde la tarde del jueves pasado: que no apoyarán la iniciativa presidencial de Reforma Electoral, por considerar que es “regresiva, destructiva”, y un “dardo envenenado” contra el INE.

Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, presidentes nacionales del PAN, PRI y PRD, anunciaron en conferencia de prensa que sus partidos presentarán iniciativas por separado que buscarán coincidencias, entre las que mencionaron eliminar la sobrerrepresentación, elecciones primarias el mismo día para todos los partidos, segunda vuelta, prohibición total al uso electoral de programas sociales, y nulidad en casos en que participe la delincuencia organizada.

En ese mismo lugar presentaron un “paredón” con rostros de las centenares de diputadas y diputados y otras personas acusadas por el Gobierno de Morena de “traidores a la patria”, a los que los tres dirigentes coincidieron en declarar “héroes de la patria”.